



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

Investigación en Psicología.

Contexto Actual en México.

Catedrático: José Alberto  
Paniagua Mijangos.

Alumno: Carlos Miguel  
Méndez Gálvez.

San Cristóbal de las casas,  
Chiapas; a 30 de junio de  
2020.



La lectura menciona etapas de la organización política, la cual a mi parecer esta muy bien estructurada, menciona 5 etapas las cuales habla de un poder político sobre (en ese tiempo) la nueva españa. Se va mencionando como cortes desde el principio gobernaba, despues de cortes quedaron a cargo oficiales que quiza por codicia empezaron a violentar, para la obtencion de mas recursos. Menciona como el rey, era estrategico, y puso gobiernos a cargo, abusaron de su poder y autoridad y quedaron fuera. Viene aquí la división del territorio de la nueva españa, deja claro que españa tiene una gran estrategia y pone una nueva organización política donde quedo grabada en el mapa y que por el sometimiento se iban ampliando. Lo económico-político y la iglesia se dividió según los intereses de los conquistadores. Una de las principales formas de ejercer el poder político y de manifestar la del territorio fue la creación de ayuntamientos o cabildos. Desde mi opinion personal, en ese tiempo se tenia muy en claro el sometimiento, la conquista, el poder, el dominio de territorios.

Hablando de economía españa se caracterizó por obstaculizar el progreso lógico de la Nueva España todos sus aspectos. Creó latifundios, prohibió cultivos, señaló privilegios a la minería, dictó leyes contrarias a la industria y estancó los principales productos; fomentó la encomienda, el repartimiento y el peonaje, de igual manera restringió el comercio exterior. En las actividades económicas habla de la agricultura; la cual era la base de la alimentación en esa época, cultivos como maiz, frijol y chile eran muy importantes, otro muy importante fue la cultivación del maguey, pues la borrachera aumento despues de la conquista. Los conquistadores aclimataron plantas como el trigo, el platano, el arroz, la caña de azucar, también se trajeron arboles frutales.

En el siglo XVI se empieza a producir la cría del gusano de seda, que adquirió una enorme importancia para este siglo, pero despues fue prohibido, asi como el cultivo de la vid y el olivo.

La ganadería también fue de suma importancia, la caballada y el ganado vacuno que fueron traídos desde españa, creció rapidamente. A finales del siglo XVI ya existía grandes manadas de toros y caballos sin dueños. Y se inició un gran comercio de



ganado vacuno y productos de los mismos. Los cueros se enviaban a España los cuales se aprovechaban en las industrias.

El comercio; España enviaba a México en flotas aceite aguardiente, herrería, lencería, telas que eran creadas en Holanda, Inglaterra, que la Nao de China traía al puerto de Acapulco.

La minería se dio de una manera demasiado importante en la Nueva España, ya que este era rico en metales preciosos.

La lectura menciona como el poder de la Iglesia se refuerza con el paso del tiempo.

También menciona como la adquisición fue y sigue siendo un tribunal polémico para el gran público.

A principios del siglo XIX México después de la independencia se encontró en una pobreza extrema.

La Constitución en el año 1857 ya estaba totalmente olvidada, ya que el Estado no cumplía con sus funciones dentro de la vida social. Las acciones en materia social eran limitadas, descoordinadas y aun más desprovistas.

En 1910 el 50 por ciento de las viviendas eran jacales, la miseria cotidiana era todavía más sórdida, algunas vecindades eran de 600 a 800 personas y unos 100 mil desvalidos dormían en la calle, una familia de clase media ganaba entre 80 y 100 pesos, pero una casa modesta se podía rentar por 120, si al momento de la Independencia los pueblos todavía conservaban el 40 por ciento de las tierras cultivables, al iniciarse la Revolución apenas les quedaban el 5 por ciento. De las 69,549 comunidades rurales que había en México en 1910, el 81.7 por ciento de ellas estaban situadas dentro de las grandes haciendas. Para 1910 el 95 por ciento de los indios de la meseta central ya no poseían tierra comunal, ya habían sido absorbidos por las haciendas, y cerca del 90 por ciento de las familias campesinas no poseían tierra alguna.

Algo que en la vida actual se sigue viendo, durante el sexenio anterior hasta se vendió lo mexicano a empresas extranjeras. Este nuevo gobierno, empieza a cambiar las cosas.



En la revolución Mexicana el pueblo estaba cansado de vivir sometidos bajo el poder de los poderosos, se levanto en contra de todo aquel poder codicioso. Movimiento que reestructuraría y fortalecería al sistema político, permitiéndole de esta forma poder el Estado tomar su tarea en materia social. Desde inicios del siglo XIX hasta la segunda década del siglo XX, el país no había contado con estabilidad política para poder realizar un proyecto serio y congruente para mejorar la situación económica y social de la mayoría de los mexicanos.

La política social del Estado mexicano ha tenido por objeto central a los trabajadores asalariados, a través de una amplia legislación laboral y de sistemas públicos de salud y educación. Las políticas sociales asumidas en México por primera vez por los gobiernos posrevolucionarios a partir de la Constitución de 1917, así como las siguientes dos décadas, no fueron una política sistemática bien definida en materia de bienestar social. Si bien, se crearon instituciones y programas en materia de salud, educación, y se avanzó en materia laboral, la mayoría de los mexicanos después de 1940 siguió en situación de pobreza y miseria.